
令和 6 年 4 月 30 日

　夕　張　市　農　業　委　員　会

　第　９　回　総　会　議　事　録

JA夕張市　2階会議室



１．開催時間 13 時 26 分から 13 時 43 分

２．出席委員（農業委員、農地利用最適化推進委員）

(農業委員) （農地利用最適化推進委員）

出欠 出欠

出 出

出 出

出 出

出 出

出 出

出

出

合計出席者数 7 名

３．議事録署名委員 、

４．事務局出席者

事務局長 　　　 　 　　加藤　竜稀

事務局次長 山口　翼 地域振興課

主事

書記

５．議事

議案第２号　　農地の賃貸借の合意解約について

議案第３号　　令和６年度第１号農用地利用集積計画について

報告第１号　　青年等就農計画の認定について

報告第２号　　農地所有適格法人報告書について

後藤　千尋

渡邉　愁斗

議案第１号　　令和５年度最適化活動の点検・評価について

⑤豊田　英幸

推進委員

委　　員

高城　稜

政氏　登治

委　　員

職名 氏　名 職名 氏　名

④村越　裕一

委　　員 ③清野　治彦

推進委員

推進委員 百瀬　進

委　　員 ②菅原　もと代

会長 板谷　忠弘 推進委員 山崎　雅美

会長代理 ①前田　尚輝 推進委員 新山　稔一

委　　員 ⑥波佐尾　芳和

平井　薫

山本　健彦

清野委員 村越委員



【総会議事録】

局長

会長 （挨拶）

議長

議長

局長

議長

書記

議長

夕張市農業委員会第９回総会の開会に先立ちまして、会長からご挨拶をお願いいたします。

只今から、夕張市農業委員会第９回総会を開催いたします。

本日の出席委員は、７名全員出席で農業委員会法27条第3項の規定に基づき、本総会が成立して

いることを報告いたします。議事録署名委員は3番清野委員、4番村越委員にお願いいたしま

す。

行政行事報告について、事務局より報告をお願いします。

（報告）

何かございますか、なければ、議案第１号令和５年度最適化活動の点検・評価について上程い

たします。それでは説明をお願いします。

ただいま、議案第１号令和５年度最適化活動の点検・評価について説明がありましたが、何か

ございますか。何かございますか。なければこの件については可決といたします。議案第２号

農地の賃貸借の合意解約について上程いたします。それでは、説明をお願いいたします。

２頁をご覧ください。議案第１号、令和５年最適化活動の点検・評価について、農林水産省経

営局長通知の農業委員会による最適化活動の推進等についての一部改正に基づき、令和５年度

最適化活動の点検・評価（案）を作成しましたので、本会の決定を求めるものでございます。

３頁から１３頁までが最適化活動に係る各農業委員・推進委員「個人分」の自己点検票です。

中身については、毎月活動していただいている農地集積や遊休農地の解消・発生防止、新規参

入の促進活動等を取りまとめた活動実績と成果実績です。提出のあった自己点検票を農業委員

会で点検・評価することになっており、活動実績と成果実績を点数化し、評価結果としては

「目標に対して期待どおりの結果が得られた」となっております。次に１４頁をご覧くださ

い。こちらは最適化活動に係る農業委員会「全体分」の点検票です。担い手への農地集積率は

目標９０.７％に対して８９.４％、新規参入の促進は目標・実績ともに５.８ｈａ、活動日数は

目標・実績ともに１０日、活動強化月間は目標・実績ともに３回です。こちらも実績を基に点

数化し、評価結果としては「目標に対して期待どおりの結果が得られた」となっております。

毎年のことですが、点検・評価結果については公表することになっておりますので、取りまと

めたものをホームページで公表する予定でございます。

説明は以上です。



主事

議長

主事

議長

書記

議長

ただいま、議案第３号農用地利用集積計画について説明がありましたが、何かございますか。

なければこの件については可決といたします。報告第１号青年等就農計画の認定ついて上程い

たします。それでは、説明をお願いいたします。

２２頁をご覧ください。報告第１号青年等就農計画の認定について、夕張市長より、農業経営

基盤強化促進法に基づく青年等就農計画の認定を受けた認定就農者について通知がありました

ので、次のとおり報告いたします。２３頁をご覧ください。認定のあった者については、●●

●の●●●●さんで認定年月日は令和●年●月●●日です。通常であれば認定日から５年とな

りますが、令和●年●月●日から農業経営を開始しているということで、そこから５年を経過

した日の令和●年●月●日が満了日となっております。説明は以上です。

ただいま、報告第１号青年等就農計画の認定について説明がありましたが、何かございます

か。何かございますか、なければこの件については承認といたします。報告第２号農地所有適

格法人報告書ついて上程いたします。それでは、説明をお願いいたします。

ただいま、議案第２号農地の賃貸借の合意解約について説明がありましたが、何かございます

か。何かございますか、なければこの件については可決といたします。議案第３号令和６年第

１号農用地利用集積計画について上程いたします。それでは、説明をお願いいたします。

１７頁をご覧ください。議案第３号、令和６年第１号農用地利用集積計画について、

農業経営基盤強化促進法附則第５条第１項の規定に基づき、夕張市長より次のとおり定めたい

との申越しがあったので、本会の決定を求めるものでございます。新規の利用権設定が１件ご

ざいます。１８頁をご覧ください。利用権の設定等を受ける者が●●●●●●●●●●●●●

さんで利用権の設定等をする者が●●●の●●●●さんでございます。土地の所在等はご覧の

とおりで、利用権の設定期間は令和●年●月●日から令和●●年●●月●●日の●年●ヵ月と

なっております。次の頁に調査書ということで利用権の設定を受けるにあたっての判断基準を

示しております。全部効率利用・農作業常時従事要件では、メロンの栽培を予定しており、１

名が耕作の事業に必要な農作業に常時従事すると認められるため、適合すると判断しておりま

す。表の上から３つ目から下は該当ございません。所在地については２０頁の図面でご確認を

お願いいたします。説明は以上です。

１５頁をご覧ください。議案第２号農地の賃貸借の合意解約について、農地法第１８条第６項

の規定により、次のとおり通知があったので、本会の決定を求めるものでございます。

合意解約が１件ございます。土地の所在地については●●●●●、●●●●●番●で、公簿・

現況ともに畑、面積は合計●●，●●●㎡です。賃貸人が●●●●さんで、賃借人が●●●●

●●●●●●●●●さんです。賃貸借の合意解約の合意が成立した日は令和●年●月●日で土

地の引渡し時期は令和●年●月●日です。所在地については１６頁の図面でご確認をお願いい

たします。説明は以上です。



主事

議長

７番　板谷　忠弘

議事録署名委員 ３番　清野　治彦

４番　村越　裕一

議長

令和６年４月３０日

２３頁をご覧ください。農地所有適格法人報告書について農地法第６条の第１項の規定に基づ

き、提出がありましたので報告するものでございます。報告件数は４件で●●●●●●●●

●、●●●●●●●●●●●●●●、●●●●●●●●、●●●●●●●●●●●でございま

す。令和５年度の報告内容につきましては、別途提出されている決算内容との照合や売上高、

農作業への従事など事務局において確認しておりますが、農地所有適格法人としての要件を満

たしていることを申し添え報告とさせていただきます。説明は以上です。

ただいま報告第２号農地所有適格法人報告書について説明がありましたが何かございますか、

なければこの件については承認といたします。全ての審議がおわりましたが、各委員から何か

ございますか。なければ、以上をもって総会を閉会いたします。


